

発行日 平成 27 年 9 月 17 日
発行 笠間市社協東支部
編集 広報委員会
印刷 有限会社 テクノプラン

共生の
心一つに
町光る



支部だより ひがし

南相馬 津波と原発ダブル被災!

東支部主催・南相馬市復興支援活動に参加して

柿橋中区 大木 征四郎



相馬野馬追い会場で

社協東支部の南相馬市復興現地視察に、初めて参加しました。従来からも石塚観光の協力でボランティア活動を続けていたとの事で、バスの移動中に震災時等の映像を観ながら北上しました。途中に今の放射線量が表示され数値の大きさに驚きました。現地に震災の語り部の松本さんの案内で相馬野馬追いの会場や海岸の小高地区を視察しました。

土産物を買ひ込み、帰途は高速道路を使わず国道六号で浪江、双葉、大熊地区を通過。帰宅困難地域のため町は荒れ放題で、ほとんどの信号が黄色の点滅で脇道には入れない様にバリケードで封鎖されており、ゴーストタウン化している、復興にはまだまだ相当な時間を要すると思われる。津波の被害も悲惨ですが原発事故は更に復旧が困難になると感じました。



大震災を忘れずに!



わが町の自主防災は(第6回) 役割別の班編成で災害に対処

宮前一区長 堀 喜一



給水班と協力者による給水訓練

東日本大震災の後、飲料水を求めて市役所に長蛇の列を作り長時間待たせてくれた経験は忘れられない。その翌年の平成二十四年十月に宮前一区自主防災会が結成された。区内には井戸水を飲料水として利用している家庭が十一軒ある。これらの家庭に協力して頂きエンジンとガソリンがあれば停電でも区内で飲料水が確保できる。そこで市の補助金で備品として購入し保管している。

震度6以上の地震が発生した時、活動を開始する。必要な情報を全家庭に伝える為の『情報班』、飲料水確保の為活動する『給水班』、あらかじめ定めてある避難所と自宅、要援護者に対し安否を確認する『安否確認班』の3班で構成している。これらの班の役員に不足が生じた場合は、会員が希望する班の一員として応援できる体制も整えた。震度6以上の地震は二度と体験したくはないが、土浦市や神奈川県二宮町でも震度5の地震が発生した事は記憶に新しい。各家庭でも万が一に備え非常食の備蓄や非常持出品の準備など日頃から心がけてほしいと願っている。



熱戦状況



優勝チーム 原宿会 A

東支部クロッケー大会が柿橋グラウンドで六月十五日に開催され、梅雨の晴れ間の暑い日差しの下、十二チーム四十八人が熱戦を繰り広げました。上位入賞チームは左記の通りです。

優勝…原宿会 A
準優勝…柿橋長寿会 A
三位…鴻寿会 A
西内郷ほのぼの会 A

クロッケー 大会開催



元気で頑張っています

— 凛として生きる(茶道教授・詩吟・民謡) —

鴻巣一区 大越 みつさん(87歳)



お点前の指導中(右から3人目)

五月の中旬にご自宅にお訪ねすると、三人のお弟子さんに、お茶のお稽古を付けていらっしやいました。

お茶室に通され、お薄お濃茶と進み、干菓子から主菓子に変わり、茶釜の湯の沸く音の中をピンと張りつめた心地好い時が流れ、凛とした良く通る声でお点前を正しながら作法の助言をされて、小柄な方でしたが大きな存在で指導されていました。

小学校の教師をされながら表千家に入門し、退職後に教室を開かれたそうです。

石岡でもお茶を教えながら詩吟や民謡も楽しんでおられ、腹の底から声を出すので心と体を解放する良い機会と

なり、お稽古時の凛とした声の源になっているのでしよう。

正座は大丈夫ですが足腰に痛みがあり、立ち上がりや座る動作が辛いそうで、石岡では待っていてくれる人達が居るからと娘さんの送迎で通っておられます。

自宅を茶室にリフォームするのを率先して協力してくれただご主人が亡くなられてからは、夜は娘さんの家族とお過ごしです。

どうぞいつまでもお元気で、背筋を伸ばして大きな声で話し、長い間精進してきた茶道をお弟子さん達と一緒に更に極めながらお過ごし下さいませ。(聞き手 内桶)

大洗ぶらり見て歩き

南友部ブロック ミニサロン

南友部ブロック長 坂本 啓子



南友部ブロックは六月十九日、三十八名で大洗に行ってきました。あいにくの雨模様の日でしたがご参加いただいた皆様の御陰で楽しい一日になりました。大洗の月の井酒造では杜氏の方のお話を聞きながら酒蔵を見学中に趣についての質問もあり話が弾みました。

又、試飲では物足りなさを感じた方もいらっしやいました。

また、昼食後、めんたいパーク、魚市場へ皆様買物を楽しんでおられました。帰りのバスの中も楽しい会話と笑顔に包まれました。雨の中をご参加いただきありがとうございます。不慣れなため行き届かない所も多くあったと思いますが皆様の御陰で無事終ることができ安堵しております。対話と食事会も多くの皆様のご出席お待ちしております。

手作り料理に舌つづみ

各ブロックで対話と食事会開催



東支部女性部の主管による対話と食事会が二つのブロックで開催されました。

☆五平ブロック

五月三十日。五十九名参加。食事後、笠間警察署による振り込め詐欺予防講話あり。



五平ブロック 私達が調理しました

☆宮前・鴻巣ブロック

五月三十一日。六十九名参加。食事後、バルーンアートを楽しむ。



宮前・鴻巣ブロック バルーンアートに挑戦

女性部研修旅行

東支部女性部研修旅行が七月一日、北茨城方面で三十二名の参加を得て実施されました。生憎の雨模様の中、野口雨情の記念館や生家を訪ね、復活した岡倉天心の六角堂も巡りました。



日本酒蔵元にて



野口雨情の生家にて

当面の行事予定

- ☆第十三回グラウンドゴルフ大会
- 十一月十一日(水)
- ☆第一回配食サービス
- 十一月二十八日(土)
- ☆青色防犯パトロール
- 十月十九日(月)
- 十一月九日(月)
- 十二月七日(月)
- ☆児童通学路立哨活動
- 十月十三日(火)
- 十一月十日(火)
- 十二月八日(火)
- ☆広報ひがし第一三八号発行
- 十二月二十四日(木)

編集あとがき

今年の暑さは格別厳しいとの予報通り、連日熱中症で病院に搬送されている情報が聞かれています。一方異常気象による豪雨等で被害を受けている方も多く、お見舞い申し上げます。東支部でも防災訓練を各地域で行っています。が、広報委員として自主的に参加をし、地域の防災に対する意識の向上を図っていきま

す。(進藤)